

tenu en contact avec le directeur de l'organisme s'occupant le plus de ce problème, M. Diallo Telli, secrétaire général de l'Organisation pour l'unité africaine.

*Du 19 novembre à la fin du mois, M. Martin a donné à la Chambre des renseignements supplémentaires concernant les citoyens canadiens évacués grâce à l'intervention belgo-américaine à Stanleyville.*

### **Réacteur canado-indien**

*Le 2 novembre, au député s'enquérant s'il est vrai que, conformément au rapport paru récemment dans les journaux, "l'Inde utiliserait le réacteur que lui a donné le Canada par l'entremise du Plan de Colombo pour fabriquer une bombe nucléaire", M. Martin a répondu:*

Je ne crois pas qu'il y ait lieu de douter de la politique du Gouvernement indien à ce sujet. Avant l'explosion de la bombe en Chine et postérieurement à cet événement, le premier ministre de l'Inde a déclaré que son pays ne modifierait en rien sa politique qui s'oppose à la fabrication d'armes atomiques. Je considère cette déclaration comme un apport positif à la paix mondiale.

En ce qui concerne le réacteur canado-indien, le Gouvernement indien, aux termes d'un accord conclu entre nos deux pays en avril 1956 et déposé à la Chambre le 9 mai 1956, s'est engagé sans réserve à ne l'utiliser qu'à des fins pacifiques. L'article pertinent de l'accord se lit ainsi qu'il suit:

Le Gouvernement indien s'assurera que le réacteur et tout produit provenant de son utilisation ne seront employés qu'à des fins pacifiques.

### **Aide à la nouvelle fédération antillaise**

*On a demandé, le 3 novembre, si, vu certains rapports parus dans le Globe and Mail, de Toronto, selon lesquels "il a été convenu d'une nouvelle fédération des Antilles par sept . . . colonies britanniques, . . . le gouvernement avait l'intention d'offrir une aide particulière à cette jeune nation une fois que la fédération sera chose faite". Voici la réponse de M. Martin:*

Le Canada a noté avec grand intérêt la formation de cette fédération, et il a déjà exprimé à son endroit, dans un message, ses vœux et ses félicitations. J'appellerai l'attention . . . sur l'accroissement de l'importance du programme canadien d'aide extérieure, qui vise à accorder une aide plus considérable à la région des Caraïbes.

### **Entretiens avec le premier ministre britannique**

*Quand on l'a interrogé, le 25 novembre, afin de savoir, si "le Gouvernement canadien préparait au sujet des échanges commerciaux du Commonwealth des*